

会 議 録

- 1 附属機関の会議の名称 水戸市石川市民センター運営審議会
- 2 開催日時 令和7年6月27日（金）午後1時30分から午後2時30分まで
- 3 開催場所 水戸市石川市民センター 会議室1
- 4 出席した者の氏名
 - (1) 委 員 會澤 京子, 遠藤 洋三, 大藪 友希, 笹島 奈保子, 郡司 彩子, 堀江 昌代
 - (2) 執行機関 大森 明彦, 林 沢子
- 5 議題及び公開・非公開の別
 - (1) 報告事項
 - ア 令和6年度石川市民センター利用状況について (公開)
 - イ 令和7年度石川市民センター定期講座募集状況について (公開)
 - (2) 協議事項
 - ア 令和7年度石川市民センター運営方針及び重点目標案について (公開)
 - イ 令和7年度石川市民センター事業計画案について (公開)
 - (3) その他 (公開)
- 6 非公開の理由
- 7 傍聴人の数 0人
- 8 会議資料の名称 令和7年度第1回水戸市石川市民センター運営審議会
- 9 発言の内容

執行機関 定刻となりましたので、令和7年度第1回水戸市石川市民センター運営審議会を開会させていただきます。

皆様、本日は大変お忙しい中、御出席をいただきまして、誠にありがとうございます。

まず議事に入らせていただく前に、委嘱状の交付をさせていただきます。

委嘱状は、今年度から委嘱となる委員のお席に配付させていただいておりますので、御確認のほどよろしくお願いたします。任期は、令和7年4月1日から令和8年3月31日までとなります。

執行機関 将棋教室については、毎年10人～15人位は応募がありました。開催を見送った理由としては、8月中も定期講座が活動できることになった影響で、将棋教室に必要な4回分の会場の確保が難しくなったことがあります。そうした中で、新規の講座を検討し、今年度は移動学習とプログラミングを企画しました。

___委員 去年は施設の改修工事で将棋教室が開催できなかったもので、楽しみにしていた子がいるかもしれませんが、新たに開催するプログラミング教室は、小学校の授業で始まっている内容なので、興味を持つ子どももいると思います。

執行機関 少しずつ新しい要素も取り入れたいと考えていますので、既存の教室とのバランスも含めて今後の企画を考えていきます。

___委員 夏休み子ども教室については、市民センターからいただいたチラシを基に、本校でもホームページに掲載するとともに、「テトル」で配信しました。子どもたちからは、すごく楽しみにしている様子が伺えました。

執行機関 石川小学校には、事業の周知に御協力いただきまして、大変感謝をしています。

___委員 子どもたちが夏休みに市民センターへ足を運んでもらえるよう、子ども向けの催し物がもっと増えると良いと思います。

執行機関 今後の市民センターの事業計画を立案する際に、検討したいと思います。

議 長 先ほど説明があった市民センターこどもスペースについてのPRは進んでいるのですか。

執行機関 市の担当課から、施設内への掲示物などが届き次第、市民センターでもPRを始めたいと考えています。

学校に対しても、学校長会を通じて説明があるというふうに伺っております。

議 長 昨年度は市内の6ヶ所の市民センターで、こどもスペースの取組を始めているようですが、今年度から石川市民センターでも開始されるのですね。

執行機関 今年度の7月から石川市民センターも含めた全市民センターにおいて開始されます。

___委員 前年度に開始した市民センターでは、利用した子どもがカップラーメンを持って来て、事務室でお湯を入れてほしいと要望した事例があると聞きました。子どもたちに1日中市民センターを開放していただけるのは良いことだと思いますが、昼食はどうなるのでしょ

うか。

執行機関 水分補給は問題ございませんが、食事の可否など具体的な運用につきましては、全体的な指示があると思いますので、水戸市の方針に基づいて、対応していきたいと思います。

___委員 こどもスペースを利用するには申し込みが必要ですか。

執行機関 事前の申し込みはありません。いつ来ていただいても大丈夫ですが、利用者を把握する必要がありますので、受付簿を書きいただきます。図書コーナーには、W i F i がありますので、タブレットなどを自由に使っていただけます。

議 長 今、飲食の話が出ましたが、市民センターの中で食事は可能なのですか。例えば会議が夜までずっと続いているような場合、食事をしてもよろしいのでしょうか。

執行機関 食事は禁止されてはおりません。飲食を伴う事業もございます。

議 長 以前は、社会福祉協議会の昼食会で、みんなで食事を作り、ホールで50～60人が集まって食事をしていました。そういう事業とはまた別に、何人かで来所してお昼に弁当を持って来て食べるようなことはできるのですか。

執行機関 飲食自体は禁止ではありませんが、状況により、ケースバイケースで判断をすることもあると思います。

___委員 こどもスペースの開放時間は、何時から何時までですか。

執行機関 夏休み期間につきましては、9時から17時までです。学期中につきましては、15時から17時までです。

___委員 石川ふれあいまつりについては、赤塚幼稚園でも参加させていただいております。

議 長 今年度もコミュニティと市民センターの共催で3月7日と8日に開催予定です。赤塚幼稚園さんには、例年ですと7日の土曜日に御出演いただくことになってはいますがまだプログラムができていませんので、細かい時間割などは今後決定となります。

___委員 2学期ぐらいには保護者へ連絡したいと思います。

議 長 石川小学校さんでも、例年マーチングバンドの御出演をお願いしています。

___委員 石川ふれあいまつりには毎回参加させていただいていますので、学校の年間計画の中に

入っています。

議 長 ほかのスケジュールが入らないようによろしくお願いします。

___委員 みとちゃんに会えるのも楽しみにしています。

議 長 市民センターの長寿命化改修工事により、コミュニティルームができて、ちょっとした会議については予約なしで使用できるようになるということでしたが、具体的な運用がまだ固まっていない感じがします。今後市民センターと協議しながら決定することになるのでしょうか。

執行機関 改修によってコミュニティルームは以前より広くなりましたので、ぜひお使いいただきたいと考えています。機会を捉えて、施設利用について御案内していきます。

___委員 コミュニティでもどう使っていくか手探りのところがあります。常時鍵がしまっているので、入りにくい感じがします。各団体で物品を保管しているので、施錠は必要だと思いますが、まだ使いづらいような気がします。

議 長 はっきりした使用の形が見えない感じがします。

執行機関 これから各団体の皆様と協議しながら、使いやすい形に、少しずつアップデートしたいと考えています。御意見があれば、ぜひいただきたいと思います。

___委員 一つ質問ですが、町内会長の変更届について、窓口で配布するほか、各市民センターのホームページに掲載することはできませんでしょうか。町内会長で仕事を持っている方にとって、ホームページから様式を取れば楽になると思うので、検討をお願いします。

執行機関 住みよいまちづくり推進協議会にも確認して、問題がなければ、ホームページでも掲載したいと思います。

議 長 町内会の役員でも仕事を持っている方が増えているので、よろしく検討願います。

___委員 市民センターこどもスペースには、定員はあるのですか。

執行機関 石川市民センターでの定員は8名です。事務室から目の届く範囲に設置するという条件がありますので、市民センター職員が勤務をしながら見守りできるよう、図書コーナーをこどもスペースの場所として登録しました。定員としては少なめかと思いますが、開始後の状況により、運用の見直し等についても考えていきたいと思っています。

___委員 8名以上集まったときはどうするのですか。

執行機関 その辺の運用につきましても、担当課に確認のうえ対応します。せっかく来たのに帰ってもらうのもかわいそうな気がします。

___委員 利用者は定員を超えるような気がします。学童では夏休み期間には、100名以上の登録があります。こどもスペースの定員を聞いて、少ないのではないかと驚きました。

執行機関 なるべく多くの子どもに御利用いただけるよう、会議室などをこどもスペースに充てることなども考えてみましたが、団体の御利用もありますので、まずは図書コーナーでスタートしたいと思います。実際の事業開始後の状況を踏まえ、状況を見ながら対応を考えてまいります。

___委員 こどもスペースで、例えばW i F iが繋がる、冷房が効いて涼しいという情報が伝われば、子どもたちはタブレットを持って来ると思います。宿題だってできるわけじゃないですか。アナウンスの仕方によっては、かなり子どもが集まると思います。

執行機関 既に開設している堀原市民センターはかなり盛況だと伺っております。
ただ学校からの距離の影響もあるかと思えます。堀原市民センターは堀原小学校と隣接していますが、こちらは少し距離があります。利用人数の想定は難しいですが、あまりにも子どもが押し寄せてくるような状況があった場合には、設置場所についても改めて考える必要があると思えます。

___委員 市民センター職員の目の届く範囲で開設という条件が大変ではあると思えます。例えば夏休み期間だけでも学生ボランティアなどを募って、コミュニティルームで子どもを見るような形がとれば良いと思えます。誰か監視している人がいなければ、子どもたちが何をしているのだろうと職員も不安になりますよね。

執行機関 やはり子どもを預かる以上、安全管理が一番大事なポイントかと思えます。センターの業務とのバランスもありますが、まずは利用してくれる子どもたちの安全第一で進めたいと思えます。

___委員 子どもたちはちょっとしたことで、怪我をしたりします。こどもスペースの開設は、ありがたいことではありますが、市民センターに御迷惑をかけることにならないか心配になりました。

執行機関 安全管理の面で石川小学校に、アドバイスをいただきたいと思えます。

___委員 やはり常に誰かの目が届くようにしていないと、子ども同士で怪我をしたり、喧嘩が起

きたりしないか不安に感じます。あとは危険なものを置かないことも大事です。

執行機関 その辺の安全への配慮について、十分市民センターとしても注意します。

議 長 何かその他ございますか。

____委員 1月23日の就学児の保護者説明会の時に話をさせていただく内容ですが、就学児を持つ保護者に対して、御家庭での心構え的なお話しでよろしいでしょうか。

執行機関 そのような内容でお願いします。

議 長 ほかに、御意見等がないようでしたら、委員の皆様には、今後とも石川市民センターの運営について、御理解と御協力をお願いしまして、審議を終了します。ありがとうございました。

それでは、議事進行を事務局へお返しします。

執行機関 ____会長、議事進行ありがとうございました。委員の皆様も長時間に渡りまして御審議をいただき、誠にありがとうございました。本日、皆様方からいただきました御意見につきましては、これからの市民センター事業運営に活かしてまいりますので、今後ともよろしく願いいたします。

以上をもちまして、令和7年度第1回水戸市石川市民センター運営審議会を閉会いたします。皆様ありがとうございました。